



EXCLUSIVA

UNA ENTREVISTA
SINCERA CON
RENEE

ESCENA » P. 102 Y 103

HABLA INGLÉS

HABLA INGLÉS
YA ESTÁ A LA VENTA
TOMO 3

DEPORTES » P. 126

Barça olvidó la sequía y venció al Sporting en su debut en Champions

Reclaman por informe PNUD sobre violencia

» Seguridad dice que son datos de 2004 y erróneos P.6



ALCALDE RUIZ DESATA GRESCA
El edil de Soyapango (a la derecha) bloqueó obras en Las Margaritas P.2 Y 3

LLEGARON LOS GOLES

HOY R. MADRID VS BATE / HORA: 12:30 P.M.

El Alianza presentará hoy al charrúa Carlos Jurado, relevo de Centrone P.131

NUEVO D.T. ALBO

INTERNACIONAL BOLIVIA Y VENEZUELA EN LA LISTA NEGRA

Washington considera que los gobiernos de estos países no hacen nada para combatir el narcotráfico internacional P.38 Y 39

NACIONAL LA ANDA PRESENTA MAPA HÍDRICO P.18

NEGOCIOS CRISIS DE EE.UU. NO DEJARÁ EFECTOS GRAVES EN EL PAÍS

Economistas locales aseguran que ésta no repercutirá en la banca ni en el sector bursátil salvadoreño P.24 Y 25

7 416600 300014

Nacional

PÁG. 6 EL DIARIO DE HOY Miércoles 17 de septiembre de 2008 nacional@elsalvador.com

Las cifras del 2004 para atrás no son del todo confiables por las fuentes disponibles en ese momento”

MARIO POZAS
Asesor legal Ministerio de Seguridad

319 Homicidios

menos registran las autoridades policiales para el periodo de enero hasta el 11 de septiembre pasado con relación a 2007 en el que se registraron dos mil 490. La Policía reporta dos mil 171 asesinatos en 2008.

Las estadísticas que nosotros tenemos dicen que la delincuencia ha bajado en varias zonas del país”

FEDERICO COLORADO
Presidente de la ANEP

NO TOMAN EN CUENTA MUERTES EN TIROTEOS

En algunos países como Venezuela, las autoridades separan de las cifras de los homicidios, las muertes de delinquentes al enfrentarse con los policías o en los casos que alguien muere por defensa propia. En el país si son sumados como tal.

PAÍSES MAQUILLAN CIFRAS

En otros países no hay intenciones de reportar de forma científica los datos sobre homicidios para no afectar el turismo y no afectar la inversión externa. “En El Salvador hemos tratado de ser lo más transparentes posibles al dar las cifras reales”, dijo Mario Pozas.

El Salvador reclama por informe de PNUD

Con datos de 2004 tildan de “más violento” al país

» Las autoridades aseguran que hay falsas afirmaciones

SEGURIDAD
en la mira

E. Velásquez/O. Iraheta/D. Marroquín

Las cifras y afirmaciones sobre violencia que sirvieron al Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y a la organización suiza Small Arms Survey para señalar a El Salvador como uno de los países más violentos del mundo se encuentran “desfasadas y son poco confiables”.

Esa es la postura que las autoridades del Ministerio de Seguridad y Justicia le han planteado a los encargados de elaborar el referido estudio que comprendía medir el impacto del uso de las armas cortas de fuego en los países miembros del referido foro mundial.

Aunque el informe no muestra cifras de víctimas de cada nación, varios países latinoamericanos, caribeños y de África son tildados de tener los mayores números de crímenes violentos del mundo. Entre estos países se encuentran Colombia, El Salvador, Guatemala, Jamaica y Sudáfrica.

Como dato curioso, no aparece México ni Venezuela, donde los crímenes están a la orden del día y para el caso del país de Hugo Chávez, ya suman más de 150 secuestros en los últimos años.

El asesor legal del ministerio,



FOTO EDH / ARCHIVO

Mario Pozas, quien estuvo presente en la entrega del informe en julio pasado en la sede de la ONU en Nueva York; dijo que “en esa oportunidad yo les advertí a ellos que aquí había algunos errores, se los planteé verbalmente y ellos aceptaron mis comentarios sujetos a una revisión”.

Sostuvo que luego se ha comunicado vía correo electrónico con Chris Stevenson, una de las investigadoras que participaron en el informe, para expresarle que los datos sobre violencia respecto a El Salvador, “están desfasados y son pocos confiables”. Explicó que “las cifras que están citando del 2004 en general no tienen la misma certeza que puedan tener las cifras del 2005 a la fecha”. Pozas

sostuvo que las cifras de homicidios están uniformadas y son confiables desde que creó la mesa técnica formada por la Fiscalía, Policía y Medicina Legal en 2005.

“Estamos queriendo dilucidar que se aclare ese posible mal entendido o mal levantamiento de cifra que puede suceder en este tipo de organismos mundiales que son tan grandes y de repente haya un error pequeño para ellos, pero grande para nosotros”, dijo Pozas.

El funcionario explicó que en el estudio, los investigadores de Small Arms Survey utilizaron el informe final de la cuestionada Comisión de Seguridad Ciudadana y Paz Social y esta a su vez cita los resultados de una encuesta de Victimización y percepción de



LOS DATOS DE LA POLICÍA reflejan que hasta el 11 de septiembre pasado habían 319 homicidios menos que en 2007.

Informe provoca diversas reacciones

El presidente de la Asociación Nacional de la Empresa Privada (ANEP), Federico Colorado, explicó ayer que el informe del PNUD no refleja la situación real de seguridad que vive el país.

“De acuerdo con las estadísticas que nosotros hemos hecho junto con otros sectores la delincuencia ha bajado en varias zonas del país”, dijo el empresario, quien admitió que supo del informe ayer.

El presidente de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), Agustín García Calderón, dijo que “los índices delincuenciales, tristemente hay que decirlo, siempre han sido altos pero desde luego la voluntad de las autoridades a investigar los hechos, me parece que está en excelentes condiciones demostrables de que se quiere hacer lo correcto”.

El procurador adjunto de Derechos Humanos Salvador Menéndez Leal dice que la percepción del “ciudadano promedio” indica que este es un país violento. “No necesito de informes ni nacionales ni extranjeros para tener la situación de incertidumbre e inseguridad de violencia en que viven los salvadoreños”, afirmó Menéndez Leal.

seguridad en El Salvador en 2004. Ese estudio fue realizado por el IUDOP de la UCA por encargo del Ministerio de Gobernación.

Pozas dijo que en el informe de Naciones Unidas se “hacen afirmaciones que no son ciertas”. Citó como ejemplo que el reporte destaca que cuatro de cada 10 salvadoreños han sido víctimas de algún delito en la calle o sitio público.

“Nos preocupa porque esto nos está colocando con una tasa de victimización bastante alta, pero en realidad es uno de cada 10 salvadoreños”, dijo.

Explicó que si el estudio se hiciera en estos momentos, “El Salvador saldría en una posición más favorecida porque los homicidios van hacia la baja”.